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本报讯（融媒体记者 吴媛媛）
1 1月13日下午，蚌埠市Ž2024年招才
引智高校行 ž蚌埠学院宣讲活动举
行，市人大常委会主任倪建胜作宣讲
推介 ，蚌埠学院党委书记陈国龙ʩ院
长孙艳辉ʩ党委副书记韦文联出席ʪ

倪建胜向到场的老师和同学们表
示诚挚的问候，对蚌埠学院长期以来
为我市经济社会发展作出的积极贡献
表示衷心的感谢 ʪ他说 ，蚌埠学院诞

生在蚌埠ʩ发展在蚌埠 ，是蚌埠的骄
傲 ；同学们学习在蚌埠ʩ生活在蚌埠，
与蚌埠人民是一家人，真诚地欢迎同
学们兴业蚌埠，开创未来ʪ

倪建胜表示 ，蚌埠发展基础雄
厚 ，是底蕴积淀深厚的工业基地ʩ重
要的国家老工业基地城市，目前正坚
定不移推进产业强市战略，大力发展
硅基生物基新材料ʩ新一代信息技术
等六大新兴产业 ，全力攻坚新能源ʩ

新型显示ʩ智能传感ʩ生物化工ʩ汽车
零部件ʩ商业航天等六大产业集群 ，
留在蚌埠大有可为ʪ蚌埠引才诚意满
满 ，为同学们量身定制了更加积极ʩ
开放ʩ有效的政策 ，全力聚才ʩ用才ʩ
留才 ，在蚌埠创业就业条件优厚 ʪ蚌
埠文化底蕴深厚ʩ生态环境优美ʩ区
位交通优越 ，安居落户可享多项政
策 ，在蚌埠生活舒适幸福 ʪ热忱期待
同学们在蚌埠开启就业创业的人生新

征程，打拼出无愧于青春ʩ无愧于时
代的骄人业绩ʪ

孙艳辉对蚌埠市委ʩ市政府长
期以来对蚌埠学院的指导和帮助表
示感谢ʪ他说，希望广大学子积极响
应蚌埠市委ʩ市政府号召，主动留在
蚌埠，用实际行动支持蚌埠发展，在
这座城市找到实现人生价值的平台
岗位ʪ学校也将一如既往支持和对
接市委市政府提出的具体举措 ，引
导帮助毕业生全面掌握各项优惠政
策 ，吸引更多优秀毕业生留蚌就业
创业，为蚌埠发展作出贡献ʪ

会 前 ，倪 建 胜 来 到 蚌 埠 学 院
2 0 2 5届毕业生秋季校园双选会现
场，详细了解企业用工需求ʩ求职者
工作意愿和就业政策落实等情况ʪ
市人力资源交流服务中心工作人员
现场宣讲人事档案管理政策 ，为毕
业生留蚌就业创业提供人才服务保
障ʪ活动中，倪建胜一行还参观了蚌
埠 学 院 淮 河 文 化 研 究 中 心 ʩ美 术
馆等ʪ

优化政策全力聚才用才留才
助力广大学子在蚌创业就业

倪建胜出席蚌埠市Ā2024年招才引智高校行ā蚌埠学院

宣讲活动

fĀ十问ā之解f

将区位交通优势转化为发展优势，加快打造改革开放新高地üü

潮涌浪高天地阔 乘风开放育新机
蚌报融媒体记者 李景 正
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本报讯（融媒体记者
李扬）11月13日，市委书

记黄晓武赴怀远县调研重
点项目建设 ，督导中央生
态环保督察组交办信访件
办理情况ʪ市领导郭家满ʩ
潘 君 齐 ʩ张 铭 ʩ乔 树 伟
参加ʪ

近年来 ，随着一批重
点项目的加快推进 ，蚌埠
高速公路总里程达 2 7 3公
里，成为全省第4个拥有高
速外环的城市，Ž四纵三横
两联一环ž高速格局加速
构建 ʪ黄晓武来到五蒙高
速项目建设现场 ，实地察
看施工进度和工程管理情
况 ，详细了解全线规划设
计和整体施工进展 ʪ他指
出 ，五蒙高速是皖北高速
路网的重要组成部分 ，对
加快融入长三角一体化发
展意义重大 ʪ要强化施工
保障 ，抢抓当前建设黄金
期 ，倒排工期 ，统筹推进 ，
在保证质量和安全的前提
下 ，全力推动项目建设提
速提效，确保早日通车ʩ发
挥效益ʪ

蚌埠滕湖机场是全市
人 民 关 心 关 注 的 重 大 工
程 ，目 前 ，飞 行 区 施 工 完
毕 ，航站楼正在进行内部
装饰施工 ，整个项目力争
年底前竣工验收 ，2 0 2 5年
建成通航 ʪ黄晓武走进飞
行区ʩ航站区，详细了解机
场功能布局ʩ装饰装修ʩ设
备设施安装等情况 ，并调
研了机场快速通道建设进
展ʪ他强调，要紧盯时间节
点，严把工程质量安全，在
装修设计等方面体现更多
蚌埠创新元素 ，高效做好
各项目收尾工作 ，为竣工
验收ʩ顺利通航提供保障ʪ
要坚持系统思维 ，更好发
挥机场的辐射带动作用 ，
深入推进周边人居环境整
治 ，加快机场快速通道建
设 ，高标准做好空港园区
规划设计，努力实现创新ʩ
协 调 ʩ绿 色 ʩ开 放 ʩ共 享
发展ʪ

随后 ，黄晓武又来到
包集镇清沟河大桥附近 ，
细致查看清沟河水质等情
况 ，现场督导生态环境问
题整改工作ʪ他强调，各级
各部门要坚决扛牢扛好生
态文明建设和生态环境保
护的政治责任 ，抓紧抓实
中央生态环保督察交办信
访件办理工作 ，从严从实
解决好群众身边的突出生
态环境问题 ，做到即知即
改 ʩ立行立改 ，举一反三 ʩ
标本兼治 ，以最坚决的态
度 ʩ最有力的举措确保问
题整改到位 ，不断提升人
民群众的生态环境获得感ʩ幸福感ʩ安全感ʪ

黄晓武在调研中指出，蚌埠要发展，交通等重大基础设施须先行ʪ我们
要持续发力，聚焦深度融入长三角一体化发展ʩ淮河生态经济带建设ʩ甬蚌
合作等，深入谋划实施一批具有牵引性ʩ支撑性的重大项目，加快形成公铁
水空立体化综合交通体系ʪ要更好发挥蚌埠多重国家发展战略叠加优势ʩ众
多开放平台优势和区位交通优势，持续优化营商环境ʩ强化双招双引，在更
大范围内集聚和配置资源要素，加快打造改革开放新高地，为蚌埠长远发展
提供有力支撑ʩ注入更大动能ʪ
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习近平总书记在安徽考察时强调，
要推进深层次改革和高水平开放ʪ全方
位扩大对内对外开放，形成陆海内外联
动ʩ东西双向互济的全面开放格局ʪ

打造改革开放新高地如何破题？对
于蚌埠来说，优势在区位，动力在改革，
出路在开放ʪ

蚌埠靠什么？坐拥天时ʩ地利，强大
的区位交通优势是岁月的Ž馈赠ž；蚌埠
该如何？而今心齐ʩ劲足，门户大开的淮
畔之城，正以海纳百川的胸襟，紧抓发展
新机遇，向着打造改革开放新高地踏浪
前行ʪ

如何Ā左右逢源ā？

放大区位交通优势 塑造

新发展格局Ā蚌埠节点ā

Ž左右逢源ž是一把Ž双刃剑žʪ只有
不断放大蚌埠的区位交通优势，在区域
竞合中找准定位，才能在东西交融ʩ南来
北往里塑造双循环新发展格局的Ž蚌埠
节点žʪ

人潮涌动的高铁蚌埠南站里，一列
列高铁缓缓加速，向着四面八方疾驰ʪ在
这里，Ž日行八百里ž可以轻松实现ʪ在我
市一家企业从事人事工作的高义平早上
乘坐高铁，到达位于北京的公司总部开
会，可以轻松实现一日往返ʪ

蚌埠港码头海关监管作业场所卡
口，随着关锁Ž嗒ž的一声落下，一辆满载
玻璃制品的卡车缓缓驶出，以市场采购
贸易方式踏上出国之旅ʪŽ如今出口方式
越来越多，让我们做小单生意的公司找
到了大出路，通过市场采购在本地就能
完成组柜拼箱出口，报关手续更简化，通
关条件更便捷，出口成本更低ʪž蚌埠市
政邦进出口有限公司负责人喻春平
感慨ʪ

淮河之畔，开放画卷渐次铺展ŸŸ
前三季度，全市实现进出口额118.4

亿元，居皖北第1位；
前三季度，全市实现跨境电商交易

额3亿元，同比增长12.8%，新增跨境电商
企业12家，新增跨境电商产业园1个；

前三季度，全市完成港口货物吞吐
量1448.83万吨，与2023年ʩ2022年同比
分别增长0.39%ʩ14.83%；集装箱吞吐量
120137标箱，与2023年ʩ2022年同比分别
增长20.08%ʩ61.14%ƀƀ

蚌埠是当之无愧的全国性综合交通

枢纽城市ʪ蚌埠因水运而生ʩ因铁路而
兴，Ž公铁水空ž多式联运的现代化综
合交通运输体系已见雏形ʪ高铁蚌埠
南站为京沪高铁七大中心枢纽之一，
京沪ʩ京福高铁和京台ʩ宁洛高速均在
这里交汇ʪ蚌埠拥有千里淮河第一大
港ŸŸ蚌埠港，是淮河经济带重要的
水路交通枢纽港和皖北区域综合交通
运输体系的重要节点ʪ4C级蚌埠滕湖
机场建设正值提档加速ʩ决战收官的
关键阶段，预计2025年建成通航，可发
展航空货运与公路ʩ铁路ʩ水路等联运
模式ʪ

蚌埠是淮河流域和皖北地区中心
城市，是中原经济区节点城市和对外
开放南部门户，是皖北地区承接长三
角区域经济一体化产业转移的桥头
堡，也是联通皖北与皖江ʩ淮河与长江
同频共振的重要交汇点，优越区位优
势使我市处在Ž左右逢源ž的战略位
置，为发展开放型经济提供区域发展
支撑ʪ

但与此同时，在加快构建以国内
大循环为主体ʩ国内国际双循环相互
促进的新发展格局下，大城市对中小
城市的Ž虹吸效应ž愈发明显，为身处
内陆地区的蚌埠带来巨大挑战，只有
在区域竞合中找准定位，充分发挥自
己的优势和特色，才能避免同质化竞
争和被边缘化ʪ

我市坐拥Ž承东启西ž的区位优
势，只有持续放大区位优势，加速构
建开放大通道，才能在巩固我市综合
交通枢纽地位基础上，进一步扩大区
域辐射范围，提升我市承接长三角乃
至全国范围内产业转移与融合发展
的能力，打造双循环新发展格局的
Ž蚌埠节点žʪ

如何Ā一鼓作气ā？

紧抓政策叠加机遇 打

造高水平开放Ā蚌埠范本ā

Ž一鼓作气ž是志在必得的决
心ʪ只有紧抓当下多重政策叠加的
机遇，将区位优势转化为政策优势ʩ
发展优势，才能打造高水平开放的
Ž蚌埠范本žʪ

位于蚌埠高新区的综合保税区施
工现场，挖掘机ʩ推土车和运输车等大
型机器井然有序作业，绘制出一幅热
火朝天的奋战图ʪ

安徽中草香料有限公司的香料厂
区内，凉味剂-23(cooling agent-23)ʩ
凉味剂WS-5等经过蒸馏ʩ提纯ʩ结晶
等一系列生产提炼工艺后被分装在包
装专用容器中，待产品质检合格后，便
可以如期发往土耳其，用于调配香精
添加到牙膏ʩ口香糖中，为外国友人送

去舌尖上的清凉ʪ
Ž充分利用优惠贸易协定原产地

规则，我们享受了关税减让，降低了出
口成本，增强了国际竞争力ʪž该公司
报关员王小林难掩欣喜，Ž公司今年可
谓Ż双喜临门ż，9月底成功在北交所上
市，前三季度出口额将近3000万元，较
去年增长超过两成ʪž

蚌埠是全国性综合交通枢纽城
市ʩ生产服务型国家物流枢纽和国家
骨干冷链物流基地，拥有铁路无水港ʩ
蚌埠（皖北）保税物流中心ʩ蚌埠港水
运口岸，叠加了中国（安徽）自由贸易
试验区蚌埠片区ʩ综合保税区ʩ国家跨
境电商综合试验区和全省唯一的国家
市场采购贸易方式试点等高能级开放
平台，各类政策在蚌埠可谓多重叠加ʩ
Ž一站共享žʪ

Ž我市一年内同时获批建设Ż生
产服务型ż国家物流枢纽和国家骨干
冷链物流基地，现代物流业发展取得
重大成绩ʪ去年全市Ż一枢纽一基地ż
完成货运量9500万吨，实现营收220
亿元，分别增长17.3%ʩ22.2%ʪž省人
大代表李丹是一名交通领域工作者，
她经过调研提出，应提升我市物流业
开放发展水平，提升蚌埠国家级物流
枢纽发展，推动外向型经济高质量
发展ʪ
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